



| | | TOP Vorlagen-Nr. | Datum |
|---------------------------|-------------------|------------------------------|-------------------|
| Verwaltungsvorlage | öffentlich | 05 - 17 0894/2023 | 02.01.2023 |

Betreff

Sicherstellung der Straßenunterscheidung in Navigationssystemen;
hier: Eingabe Nr. 38/2022 an den Rat der Stadt Emmerich am Rhein

Beratungsfolge

| | |
|--------------------------------|------------|
| Ausschuss für Stadtentwicklung | 24.01.2023 |
|--------------------------------|------------|

Kenntnisnahme(kein Beschluss)

Der Ausschuss für Stadtentwicklung nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.



Sachdarstellung :

Antrag:

Der FDP-Ortsverband Emmerich in seinem Antrag vom 25.11.2022 (siehe Anlage) um die Sicherstellung der Straßenunterscheidung in Navigationssystemen

Sachdarstellung:

Die Straßen „Am Plagweg“ und „Plagweg“ liegen beide im Ortsteil Elten, in direktem räumlichen Zusammenhang. Die kürzere Straße „Am Plagweg“ bildet einen Durchstich zwischen den Straßen „Plagweg“ und „De Dweel“. Der Straßennamen „Am Plagweg“ wurde am 29.08.1990 vergeben. Der Straßennamen „Plagweg“ hat eine längere Historie. An der Straße „Am Plagweg“ liegen zwei Adressen.

Die Bewohnenden der beiden ähnlichen Adressen „Am Plagweg“ 4 und 6 sowie „Plagweg“ 4 und 6 wurden angeschrieben, um Genaueres zu etwaigen Problemen bei der Zuordnung der Adresse, bzw. vergangenen Verwechslungen mit der Straße „Plagweg“ zu erfragen.

Die erfolgte Rückmeldung hierzu war zweigeteilt. Im Fall der einen Adresse bestand Verwunderung über die Anfrage als solches, da die beschriebenen Verwechslungsprobleme, in der Anfangszeit – vor 25 Jahren - zwar durchaus häufig waren, inzwischen aber nahezu nicht mehr vorkämen. Damals, vor rund 20 Jahren, hätte man sich gemeinsam mit dem Anliegen der Straßennamenänderung an die Stadt gewandt, um den damals häufig auftretenden Verwechslungen zu begegnen. Diese Anfrage wurde zum damaligen Zeitpunkt abgewiesen. In dem Fall der zweiten Adresse wurden konkrete Probleme beschrieben, bei denen es auch in jüngerer Vergangenheit zur Verwechslungen kam.

Nach Recherche bei den gängigen Kartenanbietern, scheint es vorwiegend bei der Navigation über Google Maps das Problem zu geben, dass der Straßennamen „Am Plagweg“ nicht zu finden ist bzw. es eine Verwechslung mit den Nr. 4 Plagweg und Nr. 6 Plagweg gibt.

Hier wurde ein Korrekturwunsch an den Kartendienst gestellt. Die Korrektur wurde inzwischen vorgenommen. Auch bei Google ist die Straße „Am Plagweg“ inzwischen eindeutig zu finden. Bei einer der Adressen besteht aktuell noch ein Problem. Hier wurde ebenfalls ein direktes Feedback an den Kartendienst gerichtet. Es hat im Übrigen jede/r Bürger/in die Möglichkeit eine Korrektur bei Google über ein Feedback anzustoßen.

Die Änderung des Straßennamens würde nicht nur für die Anwohnenden einen nicht unerheblichen Aufwand bedeuten.

Eine Änderung eines etablierten Straßennamens, erscheint als unverhältnismäßig in dem Fall. Die Verwechslung der Adresse durch einen Lieferdienst kann hier nicht Grundlage für eine Änderung sein.

Laut Rückmeldungen, würden es die Anwohnenden nicht begrüßen, die inzwischen etablierte Adresse nun noch ändern zu müssen. Es würden die Probleme möglicherweise von Vorne losgehen.



Finanz- und haushaltswirtschaftliche Auswirkungen :

Die Maßnahme hat keine finanz- und haushaltswirtschaftlichen Auswirkungen.

Leitbild :

Die Maßnahme steht im Einklang mit den Zielen des Leitbildes Kapitel 1.

In Vertretung

Dr. Wachs
Erster Beigeordneter

Anlage:
Anlage zu Vorlage 05-17 0894